

El Correo del Atlántico

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES DE LAS PROVINCIAS DE LIMON Y CARTAGO, FUNDADO EN 1914

AÑO IV

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, sábado 30 de junio de 1917

NUMERO 150

EN BROMA

Han de saber ustedes que el pobre Hindenburg se ha puesto tan delgado que da compasión el verle.

Ya ni tomando Hierro Nuxado, ni tomando Sargol podrá adquirir nuevamente Hindenburg aquella fuerza y energía que fué la admiración de aliadófilos y germanófilos.

¿Y no saben ustedes lo que ha ocasionado el desgrano y enflaquecimiento de Hindenburg?

Según autores verídicos ha sido el pensar el sitio donde Haig le asestará los próximos ataques, pero según otros ha sido la llegada al frente francés de dos hijos de Roosevelt.

O Root, el ex-ministro de Estado americano, es un gran políglota, o la revolución rusa ha tenido la eficacia de ilustrar al pueblo y a las masas rusas.

Decimos esto porque los cables de esta semana nos cuentan que el Estadista americano ha pronunciado en Petrogrado discursos dirigidos a las masas y obreros rusos.

Y de aquí deducimos que Root es tan buen políglota que es capaz de ensartar tres o cuatro discursos diarios pronunciados en ruso, o las masas revolucionarias de aquel país se han ilustrado tanto que entienden perfectamente el francés o inglés, suponiendo que Root les haya hablado en este idioma.

Los ingleses no están satisfechos con los tanques y con las latas de aceite.

Ahora, según nos cuenta un corresponsal americano, están perfeccionando un aeroplano monstruo que llevará unas cuantas toneladas de explosivos, que será tripulado por 25 personas y que podrá bombardear Berlín.

Nosotros aconsejamos al pueblo inglés que pretenda construir un aeroplano que... evite los bombardeos de Londres y con eso ya habría adelantado bastante.

Porque lo contrario es pretender barrer la casa ajena estando sucia la propia.

Los franceses nos dicen que han reconquistado la trincheira, el saliente, o la cima de que se apoderaron los alemanes hace cuatro o cinco días.

¿Cuándo será que los franceses reconquisten el territorio de que se apoderaron los tontos en agosto de 1914?

Los hechos han venido a demostrar que sólo Venizelos era el hombre popular en Grecia.

Y la forma en que ha regresado a Atenas confirma nuestra aseveración.

Adclamado por la muchedumbre que le besaba las manos y los pies y en hombros de sus entusiastas ha hecho su entrada triunfal en Atenas.

Lo que no nos explicamos, en vista de este entusiasmo, es el motivo porque hayan tenido que desembarcar en Atenas tropas francesas, y por qué los barcos de la Entente apuntan con sus cañones a la ciudad cuna de la civilización europea.

¿A qué viene esta coacción siendo Venizelos tan popular?

(PASA A LA 2a. PAG.)

El Presidente de Guatemala y los apaches del periodismo

No le quepa duda ninguna, estimable señor Director de "El Correo del Atlántico", de que aquel señor que se firma "C" en "La Nueva Era", y que con tanta furia escribe contra el señor Estrada Cabrera, ha sido alguna vez protegido por este esclarecido Mandatario, que tiene la desgracia de acoger con la bolsa abierta y el corazón franco a muchos que le llegan en solicitud de amparo, y de los cuales un ochenta por ciento a lo menos han correspondido a su benevolencia con la moneda en que pagan siempre los ingratos. Larga es la lista de esos explotadores trashumantes, malos poetas y escritores chirles, que después de haber disfrutado en Guatemala de las comodidades que les brindó la generosa acogida del señor Estrada Cabrera, no por mérito de ellos, sino por el ansia de estímulo que a todos qui-

siera procurar el Gobernante guatemalteco, han salido de allí a esgrimir la burda pluma contra el hombre que les dió bondadosamente consideración y favores. Esa lista, como le digo, es muy larga, y aun pudiera decirse que hoy en el extranjero no escriben contra el señor Estrada Cabrera—si exceptuamos a los que quisieron y no pudieron asesinarlo para sustituirlo en el puesto—sino esos favorecidos por él, que ahora le están pagando su generosidad en esa forma.

Yo no he tenido la fortuna de conocer al señor Presidente de Guatemala, porque nunca se me ha ocurrido visitar la hermosa tierra del quetzal; pero conozco, en cambio, a muchos de sus principales enemigos, y a muchos también de esos sus favorecidos que hoy le denigran, y saca por consecuencia que debe ser persona de grandes y meritisimas cualidades la que tales enemigos tiene. Con excepción de unos pocos a quienes ciega la pasión política porque codician el mando, y no pueden querer al que lo tiene y no se los entrega, los demás son verdaderos apaches del periodismo o de la lira, que echan lodo hoy sobre lo que incensaban ayer, según lo que les aconseje la conveniencia del momento presente. Si es verdad el adagio de "dime con quien andas y te diré quién eres", también lo será este otro que en forma contraria es lo mismo que aquel: "dime quiénes te aborrecen y te diré cuál es tu valor moral". En consecuencia, repito que por los enemigos que conozco del señor Estrada Cabrera, imagino que este señor debe tener cualidades excelentes, como Mandatario y como hombre.

Y para concluir, permítame aconsejarle que no haga mucho caso de lo que escriban contra el Presidente de Guatemala los individuos a quienes me he referido, porque ya el mundo conoce bien lo que por su país ha hecho aquel eminente hombre de Estado, y no será la baba de algunos maldicientes ambiciosos o ingratos, la que pueda poner manchas en su esclarecido nombre. La prosperidad actual de Guatemala en material, en lo intelectual y en lo

Al colaborador "C" de "Nueva Era"

El hecho de que haya creído conveniente permanecer oculto tras una inicial el colaborador que en el número 186 de NUEVA ERA atacó de manera tan injusta al ilustre gobernante guatemalteco, nos hace creer que fué cierta nuestra suposición al pretender que tras aquella inicial se ocultaba un individuo que en días aciagos de infortunio o necesidad había podido conocer la generosidad del señor Estrada Cabrera.

No eran presunciones lo que nos movían a pensar así, eran indicios muy vehementes y lógicos, indicios que el propio interesado se ha encargado de confirmar al no protestar del tremendo cargo que le ha sido lanzado, pues a nuestro juicio lo peor que un hombre puede hacer es escupir o morder la mano que generosa se alargó en días aciagos para quitar el hambre y aplacar las más perentorias necesidades.

Ahora bien. ¿Debemos tratar de discutir con individuo de tales antecedentes?

Indiscutiblemente estamos relevados de hacerlo, pero no lo rehusaremos por cuanto toque al difamador, sino por cuanto entendemos que es necesario borrar las huellas que la calumnia, cual asquerosa babosa, deja por dondequiera que pasa.

Por esto, desde el próximo número prometemos refutar uno por uno, con datos estadísticos y con pruebas fehacientes, los falsos cargos lanzados por "C".

¡QUE CONTRASTE!

Parece obra de encantamiento el cambio efectuado en el aspecto de las personas atormentadas por los infernales neuralgias, jaquecas, y dolores de toda clase, después de haber tomado las Tabletetas "Bayer" de Aspirina, las cuales les han vuelto el rostro alegre y risueño.

Es enorme el contraste que se nota entre los momentos de sufrimiento y los de bienestar.

Y, sin embargo, es muy fácil efectuar ese cambio en nuestra naturaleza, pues las tabletetas "Bayer" de Aspirina, legítimas, que son las que lo causan, están al alcance de toda la humanidad.

TODO el mundo puede cerciorarse de cuál es la Aspirina legítima, pues las Tabletetas "Bayer" de Aspirina llevan impresas a un lado la cruz de "Bayer" y Aspirin O, 5" al otro lado.

Se recomienda tomar las tabletetas en un vaso de agua después de las comidas. Si el estómago fuese muy delicado, convendrá agregar al agua un poco de jugo de limón, de naranja, etc.

tagiado con la enfermedad de D'Annunzio.

Ya todos emulan en pronunciar discursos, y por menos de nada allá va una alocución.

El día que menos, Root pronuncia tres o cuatro discursos en Petrogrado.

Las locuciones del general Joffre fueron célebres y pasarán a la historia... de palabrerías.

De Cadorna no digamos. Ha querido emular a su paisano.

Las misiones europeas en Estados Unidos han pasado el tiempo muy agradable entre recepciones, banquetes y discursos.

Menos mal, que éstas habrán sacado plata a cambio de discursos.

Y es milagro el día en que por parte de los aliados no registra el cable dos o tres discursos como minimum.

Y entre tanto los alemanes en el Norte de Francia; en Bélgica, en la región Occidental de Rusia; en Rumania, en Serbia, en Montenegro...

CUANDO VAYA A UNA BOTICA a conseguir una botella de PAINKILLER para calambre y cólicos, examínela y cerciórese de que consigue el legítimo. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

Los príncipes ingleses de origen alemán han cambiado sus títulos en señal de patriotismo.

No entendemos la trascendencia que esto tenga en la finalidad de la guerra, pero si entendemos que alguno de esos príncipes, que no había podido cambiar su modo de ser, murió en el campo de batalla, combatiendo por su país adoptivo, lo que los príncipes ingleses de pura sangre no han sabido o no han podido hacer.

Nos referimos al príncipe Mauricio de Battenberg, príncipe inglés, pero hijo de un alemán.

El único entre los aliados que ha ofrendado su vida a la causa que servía.

Verdad es que tenía sangre alemana.

Si usted toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para usted. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

El delegado ruso en Washington ha pedido dos mil locomotoras y garantiza con ellas la victoria.

Pero el delegado ruso no dice de quién será la victoria que garantiza, y es fácil que ésta sea de Alemania, si estas dos mil locomotoras, como otras tantas que pagaron los france-

moral, responde con el desdén de su grandeza, a los dieterios malevolentes de la ingratitude, del odio y de la pequeñez. No

gaste, pues, su magnífica pólvora en zopilotes.

ARTURO

NOTAS DE LIMON

Sábado, 30

La Colonia Americana celebrará el 4 de Julio; hará espectáculos públicos: foot-ball, matchs, regatas, garden party, bailes, etc. Todo esto a beneficio de la Cruz Roja del Ejército de los Poderes Aliados. El producto así obtenido, se enviará a los señores G. P. Morgan de New York, agentes de la Cruz Roja de los Ejércitos Aliados que luchan por la gran causa de la democracia (sic). Así se declara en la invitación.

Cuando usted visite a un médico de las diez veces, nueve le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrese con las PILDORAS DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

El sábado pasado, el centro "Cariari" de esta ciudad, celebró una simpática fiesta en el parque Vargas. La fiesta produjo \$ 400.00, que se destinan al socorro de los damnificados de El Salvador.

EN TODA EPOCA DEL AÑO, el PAINKILLER es imprescindible. Sanará las heridas, trinchaduras y contusiones. Tomando cura cólicos y diarreas. Rehusa todo sustituto. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

El vapor "Advance" de la Panamá Rail Road Co., arribó a este puerto el jueves pasado; zarpó en la madrugada del día siguiente con destino a New York. Llevaba a su bordo todo el cargamento de cacao, café, dulce y otros productos, demorados en las bodegas de esta aduana desde hace varias semanas, por falta de medios de transportación.

Podría suponerse — viendo las cosas llanamente — que el hecho implica una gran pérdida para la Compañía. Pero afortunadamente, no es así porque ella vende en los Estados Unidos a razón de tres dólares por quintal la fruta que aquí

compra a treinta y dos céntimos el racimo.

El sentido común indica que un sistema empacchado le hará a usted estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO! Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Las funciones del Arrasí han sido un éxito completo, ni en los mejores tiempos se ha notado tanto entusiasmo por las proyecciones cinematográficas; eso demuestra que don Pepe sabe atraer al público con cosa buena.

El Duque de Hierro.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS
Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

En broma

(VIENE DE LA 1ª PAG.)

El general Pershing ha dirigido una alocución a las tropas.

Yo no sé qué sucede a los generales de la Entente, pero creo que todos ellos se han con-

ses, van a dar a manos de los alemanes.

Los cables del miércoles nos dicen que siguen los motines en Irlanda.

¿Y habrá quien dude de que Inglaterra es una nación defensora de la libertad y del derecho de las pequeñas nacionalidades?

TODO MUCHACHO ROBUSTO Y Y SANO gusta de estar haciendo piruetas y yendo a lugares peligrosos, donde se corta y se magulla. Por lo cual las madres deben tener siempre

a mano el PAINKILLER de PERRY DAVIS.

Los aliados han decidido deportar de Grecia a una porción de hijos preclaros de aquel país por el horrible delito de no simpatizar con la Entente.

¿Con qué motivo se extrañan de que los alemanes deporten a los belgas.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tenga en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

Doctor Richard tienen tanto consumo; en qué se basa su popularidad y por qué no deben faltar en ninguna familia".

En vista de las muchas personas que en este país tomaron parte en dicho concurso, lo juzgamos de interés general dar cabida en nuestras columnas a la siguiente lista de agraciados: El primer premio fué adjudicado al Dr. Pedro A. Pavón R., de Baranquilla, Colombia. El segundo al Dr. D. Pradere, Farmacia y Droguería Francesa, Ubaté, Departamento de Cundinamarca, República de Colombia. El tercero a la señorita María A. Cortezlezzí, Plaza Máximo Paz 136, La Plata, Provincia de Buenos Aires, República Argentina.

Los demás premios fueron ganados por la señorita Elena A. Morell, Castillo 59, Cienfuegos, Cuba; Rafael Respall, Apartado 25, Camagüey, Cuba; Pedro Cabrera, San Felipe, Estado Yaracuy, Venezuela; Leopoldo de Mari, Arroyo, Puerto Rico; señorita Inés Díaz, calle Atocha 36, Ponce, Puerto Rico; Antonio Jorquera M., Nueva Imperial, Provincia de Cautín, Chile; señorita Mercedes Villegas Uribe, calle Ayacucho 246, Medellín, Departamento de Antioquia, Colombia; Francisco Gareía García, Serón, Prov. de Armería, España; Pedro Acioy de Santiago Lins, Lorena, Estado Sao Paulo, Brasil; Juan M. Nanchez, calle de Córdoba 929, Rosario de Santa Fe, República Argentina; Dr. Uladislao Pizarro, Abogado, Quinchía (Nazareth), Depto. de Caldas, Colombia.

La misma casa ha abierto otro concurso llamado "De Frases" que vemos anunciado en el pliego a que aludimos.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Una calumnia idiota

Lo que dijo un periódico de México se puede aplicar a algunos en Costa Rica

La Agencia Renter propagó en días pasados una noticia completamente ridícula, pero impregnada del espíritu rabiamente calumniador que caracteriza a la propaganda antialemana en el mundo entero, pretendiendo que en Alemania estaban funcionando grandes fábricas que se dedicaban a utilizar los cadáveres humanos recogidos en los campos de batalla para extraer de ellos grasas y aceites y transformar los restos en abonos químicos y

harinas empleadas en el pienso de los cerdos.

La noticia está a la altura de aquella otra que culpaba a los médicos alemanes de inocular toda clase de enfermedades a los prisioneros de guerra, sólo que la sobrepuja todavía en lo macabro y horroroso y mucho en lo completamente imbécil de sus conceptos.

Sólo una intelectualidad que queda debajo del nivel de un salvaje antropófago puede imaginarse por un momento que

A LOS NUEVE AÑOS DE CASADA TUVO UNA HERMOSA CRIATURA

"Señora, casada próximamente nueve años; nunca estuvo embarazada. Como tanto ella como su marido estaban ansiosos por tener un hijo, le receté el *Hormotone* con la idea de estimular la secreción ovárica. Tres meses después estaba embarazada y en la actualidad es madre de una hermosa criatura. Los resultados no pudieron ser más satisfactorios". *Hipocondría. Informe clínico de reputados facultativos:*

St. Louis, Mo., E. U. A.

"La enferma era una señora que padecía postración nerviosa exagerada. Antes de administrarle el *Hormotone* no demostraba interés por la vida, hablaba muy poco y se hallaba en un completo estado melancólico. En la actualidad toma parte en la conversación, ríe y hasta bromea con sus amigas. La acción del medicamento en este caso fué muy notable".

Hormotone es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. CARNRICK CO., New York, ya que la Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por los extractos de las glándulas de animales, siendo la más reciente conquista de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos Agentes:

Secretogen; para enfermedades del estómago.

Kinazyme; especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Trypsogen; 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien remita en sellos de correo cinco centavos oro Americano para el franqueo a la dirección de G. W. CARNRICK CO., 23-27 Sullivan Street, Departamento Doctor No. D. 28, New York.

Nuestras tabletas se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario o en San José en la BOTICA FRANCESA, de Hermann y Zeledón, o en Puntarenas en la BOTICA UNIVERSAL, de Manuel J. Grillo.

algún pueblo, aunque sea el menos civilizado, implante o consienta una industria de aquella índole, la que sería imposible ocultar una sola semana.

Esto no impidió que la famosa Agencia Renter, que de nada se avergüenza y menos de ser

EL MANOMETRO YA ES RELOJ PUBLICO

En uno de nuestros números pasados dimos la noticia de que la campana del cuartel de esta ciudad, movida por la mano del soldado imaginario que unas veces daba las horas bien y las más sumando o restando campanadas, había pasado con todo y maquinaria al simpático barrio de San Rafael (Cantón de Oreamuno) porque aquel inteligente Cura sabe aprovechar y utilizar lo utilizable, e hizo gestiones cerca del Gobierno y de la Municipalidad para que fuera donado, puesto que de nada servía, y en efecto donado fué. Hoy con gusto ampliamos la noticia, manifestando que dicho reloj ha sido restaurado e instalado por el hábil relojero cartaginés señor Sojo Piedra, y que funciona con admirable precisión y exactísima regularidad, connotan-

do el trabajo llevado a efecto por este experto mecánico el progreso y adelanto que tienen las artes entre nosotros, pues nos consta que un competentísimo relojero constructor yanqui, a quien hace algunos años le fué ofrecida la obra de restauración, dijo que ella era imposible por el mal estado en que se encontraba la maquinaria debido al derrumbamiento del cuartel por el terremoto.

Nuestros plácemes a todas las personas que se interesaron en esta obra y que de una manera activa tomaron parte en la realización de ella. En particular felicitamos al Padre Castillo y a don Florencio Sojo, por el empeño tomado en pro de este pueblo, que tan contento está con su reloj.

DIEZ RAZONES POR QUE

Hemos recibido un pliego con el título que encabeza estas líneas en el cual la casa fabricante de las Pastillas y de los Laxoconfitos del Dr. Richard da cuenta del resultado del concurso de "Diez razones por qué las Pastillas del Doctor Richard y los Laxoconfitos del

TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT

Cualquiera que sea su ocupación puede Ud. tener absoluta comodidad en los hombros si usa los Tirantes Shirley President.

Para las personas que prefieren la marca "Shirley President" hay libertad en todo movimiento o posición.

No aprietan los hombros. Y jamás causarán presión alguna, sin que importe que tan agilmente se mueva Ud.

Los distinguen las palabras Shirley President estampadas en las hebillas.

Pruebe Ud. un par. Se venden en todas partes.

President's Shoulder Company
Shirley, Mass., E. U. A.

SHIRLEY PRESIDENT

tomada por imbecil, se pusiese garante de la noticia, y la Prensa aliadófila de México, haciendo alarde de una falta de juicio a toda prueba, publicó la noticia tomada de aquella fuente impura, ampliando y comentándola con una fruición muy digna de ella.

"El Universal" publicó primero la noticia y en un artículo del día 23, intitulado: "Au dessous des Anthropophages", el "Courrier du México" (Órgano francés para que no haya equívoco!), la trae también, dando ciertos detalles horripilantes y una serie de supuestas pruebas y pueriles apreciaciones.

No nos detendremos en querer desmentir explícitamente la noticia. Quien tenga el "valor" de creerla, que lo haga; nosotros no tendremos ningún interés en convencer idiotas.

Sin embargo, no podemos resistir a la seducción de ocuparnos un poco de la lógica y la argumentación, con que aque-

los paladines de la causa aliada creen poder "probar" sus asertos contra el sentido común; revelando un grado tan ilimitado de ignorancia y una falta de lógica tan supina, que sentimos verdadera satisfacción de hacerlas constar.

Toda la noticia se funda en un artículo del "Lokalanzeiger", de Berlín, en que se describe cómo se utilizan los cadáveres de los animales muertos para aprovecharlos como abonos, extraer ciertos aceites lubricantes y otras grasas para fines técnicos y para conseguir ciertas substancias útiles como ingredientes de alimentos para puercos. Esta industria, como cualquier químico sabe, existía ya antes de la guerra, tanto en Alemania como en Inglaterra, los Estados Unidos y probablemente también en Francia. Que en la guerra se utilicen los cadáveres de animales para el mismo fin, no tiene nada de extraordinario.

Pero el "Lokalanzeiger" cometi6 una grave falta: omitió

ACTRIZ QUE REVELA EL SECRETO

Cómo una famosa actriz se ennegreció el pelo gris con una simple mixtura casera.

La señorita Blanche Rose, actriz afamada, que se ennegreció el pelo con una simple preparación que mezcló en su casa, dijo hace poco, hablando del asunto en Chicago: "Cualquier señora o caballero se puede ennegrecer el pelo gris y ponerlo suave y lustroso con es-

decir expresamente que sólo se utilizaban cadáveres de animales y nunca cadáveres de guerreros muertos en el campo de honor. Nos parece perdonable la falta, visto que el periódico de Berlín escribe para gentes de sentido común y no para "El Universal" ni para el "Courrier du Mexique", y visto también que él siempre habla sólo de "Kadaver", palabra

ta simple receta, y prepararla en su propia casa. A un cuarto de litro de agua añádate 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y 7 y medio gramos de glicerina, ingredientes que se encuentran en cualquier botica y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces por semana hasta adquirir el matiz deseado. Esto a la persona canosa, le quita 20 años de edad. También ayuda mucho a crecer el pelo y le quita la picazón y la caspa".

Se vende en las boticas y droguerías.

que en alemán propiamente se emplea para designar el cuerpo muerto de un animal. Esta ligerísima falta bastó para algún vicio de la Agencia Reuter, que había descubierto que en otras lenguas el vocablo "cadáver" se usa indistintamente para gentes y animales, para lanzar la sensacional noticia de que en Alemania se explotan con toda desfachatez los cuerpos de los guerreros muertos, y que el "Lokalanzeiger", de Berlín, con toda candidez ha revelado los horrores de aquella industria, en que ya están invertidos muchos millones.

Apenas inventada, voló la nueva columna por todos los rumbos, recibiendo jubilosa acogida por toda la Prensa aliadófila. Cada periódico agregaba algo de su propia cosecha, copiando, además, lo inventado por los otros, hasta que estuvo completo el guisado asqueroso que el "Courrier du Mexique" y su muy digno compañero nos acaban de servir aquí en México.

Cuando el "Lokalanzeiger" supo de la extraña interpretación que había recibido su inocente artículo por las inteligencias desequilibradas de la propaganda aliada, se concretó a declarar que "estó le parecía el colmo de la estupidez".

¿Cualquiera diría q' con esto quedaba desmentido en lo absoluto la especie de la persona en cuyo dicho se había fundado como única fuente!

No fué así: Para el "Courrier du Mexique", aunque conoce el mentis, la mentira ya había adquirido naturalización en el dominio de la verdad "aliada", puesto que ya ha sido repetida en mil tonos y de mil maneras en "L'Indépendance Belge", en el "Belgique", en el "Tiñes" y en algunos centenares más de dignos órganos de la propaganda antialemana, todos igualmente deudores por la noticia a la Agencia Reuter y a la única fuente de aquella: el "Lokalanzeiger".

Adorna el "Courrier du

Médicos Neoyorkinos Explican Por Qué Recetan Hierro Nuxado

Para Hacer Mujeres Bonitas y Robustas y Hombres Fuertes y Vigorosos

MÁS DE TRES MILLONES DE PERSONAS LO ESTÁN USANDO ANUALMENTE

Transforma prontamente la carne fofa, los tejidos raquíticos, las mejillas pálidas de anémicos o anémicas en una perfecta exuberancia de salud y belleza. A menudo mejora el vigor de la gente delicada, nerviosa, postrada, en un 200 por ciento a las dos semanas.

Nueva York.—Sin la menor exageración, pasan de tres millones las personas que en este país están tomando anualmente Hierro Nuxado. Tan sorprendentes son los resultados que de su uso anuncian lo mismo médicos que particulares, que numerosos médicos de diversas partes del país han sido interrogados para que explicasen que razón tenían para tanto recomendar este remedio y cómo era que el remedio demostraba por sus resultados tan alta superioridad sobre las formas antiguas de hierro inorgánicas.

A continuación van extractos de algunas de las cartas recibidas: El doctor King, autoridad médica de Nueva York, dice: "Sin hierro, no puede haber hombres con vigor férreo."

Pálidez es sinónimo de anemia. A anemia significa deficiencia en hierro. La falta de los anémicos es pálida, la carne flaca. Los músculos carecen de tono, el cerebro se nubla y la memoria falla. A menudo sobreviene debilidad, nerviosidad, irritabilidad, desaliento y melancolía. Al irse el hierro de la sangre en las mujeres, se les van las rosas de las mejillas. En la comida más usual de este país, almendras, azúcares, almidones, dulces, arroz, pan blanco, galletitas, galleta, macarones, fideos, tapioca, sagú, macaca, maíz degenerado, en nada de esto se encuentra más hierro. Los refinamientos culinarios han destruido este producto de la madre tierra de esos alimentos empobrecidos y la estupidez del agua en que nuestros vegetales se cocinan, es responsable por otra grave pérdida de hierro.

Por tanto, si desea preservar la vitalidad y el vigor juveniles hasta una edad madura, necesario es que supla la deficiencia de hierro en el alimento usando alguna forma de hierro orgánico, lo mismo que a la comida le añadía el hierro que encontrará en la siguiente receta.

El doctor T. A. Wallace, director en jefe de la New York City Clinic, dijo: "He usado el Hierro Nuxado a una prueba imparcial y prolongada y he obtenido más que complicado con los resultados, proponiéndome continuar su uso."

El doctor Sauer, médico bostoniense que ha estudiado en instituciones europeas y ameri-

canas, dice: "Cien veces he dicho ya que el hierro orgánico es el mayor de los vigorizantes. Si la gente arrojase lejos de sí las medicinas de patente y los cocimientos nauseabundos y tomase Hierro Nuxado, tengo la convicción de que se salvarían miles de vidas que al año se pierden por pulmonía, gripe, tisis, desórdenes de los riñones, hígado, corazón, etc. La causa real y verdadera que originó esas enfermedades no fué otra que una debilidad constitucional traída por falta de hierro en la sangre."

No ha mucho se me presentó un individuo de cerca de cincuenta años para que lo examinase, pues quería asegurarse la vida. Me sorprendió con la presión de sangre propia de un muchacho de veinte, con el vigor, el ánimo y la vitalidad de un joven; en realidad, era un joven, a despecho de sus años. El secreto, me dijo, consistía en estar tomando Hierro Nuxado que le había inundado de nueva vida. A los 30 era enfermizo; a los 40 ya no podía consigo y ahora, a los cincuenta, después de haber tomado Hierro Nuxado, era tan vigoroso, de vitalidad con todo el verdor de la juventud.

El hierro es absolutamente necesario para que la sangre pueda cambiar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, no importa cuánto se coma o lo que se coma, el alimento pasará por el cuerpo sin provecho alguno, sin fortaleza, dejándose débil, pálido, enfermizo, lo mismo que una planta tratando de crecer en suelo desprovisto de hierro.

Si Ud. se siente sin fuerza o sin salud, su deber es hacer lo siguiente: Vea hasta donde puede trabajar o caminar sin cansarse. En seguida tómese dos pastillas de cinco granos de Hierro Nuxado ordinario tres veces al día después de las comidas por dos semanas. Entonces vuelvase a probar las fuerzas y verá lo que aconteció. He visto docenas de personas nerviosas, quebrantadas, siempre quejándose, duplicar sus fuerzas y resistencia y librarse de todo sintoma de dispepsia y de molestias del hígado y otros desórdenes en un período de una semana y media a dos semanas, sólo con tomar Hierro Nuxado en la debida forma. Y esto, en algunos casos, después de haberse estado medicando y medicando sin resultado por meses y meses.

Pero no todo es pedir que sus laurales al conocimiento del secreto de la eficacia del Hierro Nuxado atenuado de formas antiguadas, acetato de hierro o tintura de hierro, con la simple meta de ahorrar unos centavos. El Hierro que la madre naturaleza pide para enriquecer las mejillas de sus criaturas no es así de fácil de conseguir. Tiene Ud. que tomarlo en forma de poderlo absorber con facilidad y asimilarlo para que le aproveche, o de lo contrario le hará más daño que provecho. Más de un afeto de un píedí debe sus laureles al conocimiento del secreto de la eficacia del Hierro Nuxado para dar sangre, fuerza y resistencia y haberlo

tomado antes de entrar en la lid, en tanto que otros hallaron ignominiosa derrota en su falta de hierro."

El doctor Schuyler C. Jaques, cirujano externo del Hospital de Santa Isabel, en Nueva York, dijo: "Es la primera vez que trafo de medicina fuera de una obligación o que hablo para publicidad, pues no suelo creer en ello. Mas en el caso del Hierro Nuxado, creí que faltaba a mi deber si no lo mencionase. Yo mismo lo he tomado y lo he dado a mis pacientes con resultados sorprendentes y satisfactorios. Y los que quieren aumentar su energía, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notabilísimo y prodigiosamente eficaz."

El doctor James, que perteneció al servicio de Higiene Pública de los Estados Unidos, dice: "Los médicos de la Nueva York, en su condición debilitada y enervada, por ejemplo, los que padecen de fiebres prolongadas, los anémicos, los que padecen de larga fiebre, necesitan todos, en mi opinión, hierro. De poco acá se me ha llamado la atención hacia el Hierro Nuxado. En la práctica lo hallé magnífico restaurativo y agente ideal para reponer las fuerzas en los casos que dejo mencionados."

NOTA.—Hierro Nuxado, prescrito y recomendado según se ha visto por los médicos en tan gran variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino artículo bien conocido por los farmacéuticos, los droguistas y cuyos constituyentes de hierro son muy sencillos por experiencias médicas tanto europeas como americanas. Al revés de otros productos de hierro inorgánico, es de fácil asimilación y no perjudica la dentadura como americanas. Ni descomponen el estómago; antes bien es remedio potentísimo para casi toda forma de indigestión, como también para condiciones de nerviosidad y excitación. Tal es la confianza de los fabricantes en el Hierro Nuxado, que ofrecen entregar \$100.00 a cualquier institución caritativa siempre que a cualquier hombre o mujer falta de hierro no les acrecente la fuerza en un 200 por ciento o más en un período de cuatro semanas, a no ser que tengan algún desorden crónico grave. Todos los buenos droguistas de casa lo desechan.



F. King, M.D.



S. Jaques, M.D.



E. Sauer, M.D.



T.A. Wallace, M.D.



H. James, M.D.

Mexique" sus explicaciones con algunos argumentos que, por lo divertidos que resultan, no podemos pasar en silencio. Dice que si bien es cierto que los alemanes usan por lo regular la palabra "Leiche" para designar los hombres muertos, no lo es menos que con este mismo nombre a veces llaman al cuerpo muerto de un animal, y que sucede también que el vocablo "Kadaver" se usa para designar a un cuerpo humano. ¡Como si el uso impropio que en todas las lenguas se hace de vez en cuando de palabras de significación parecida para expresarse de manera figurada, probara lo más mínimo respecto a su verdadero sentido! El "Lokalanzeiger", de todos modos, se expresó correcto, y ninguno tiene el derecho de torcer una palabra propiamente empleada para afirmar que tendría que entenderse en sentido cambiado, si no lo sabe probar de manera contundente. El "Courrier du Mexique" no tiene pruebas, pero, sin embargo,



se arroga este derecho.

El mismo periódico hace suyo también un argumento con que el "Times" creyó poder apoyar sus fantásticas suposiciones. El periódico inglés había descubierto que en las listas de las fábricas alemanas

de abonos se distingue entre "Tierkopermahl" y "Kadavermehl", no comprendiendo que con la primera palabra se denomina la harina fabricada con los desechos de animales muertos en los rastros y con el segundo la que se fabrica con elementos de otros cadáveres animales.

Raya en grotesco que el "Times" y el "Courrier du Mexique" se figuren o pretendan creer que las fábricas alemanas ya publican listas en que cotizan los abonos hechos con cuerpos humanos, al lado de los hechos con cadáveres de animales.

¿No es idiota todo esto, en grado sumo?

SCH.

(De "Inforaciones Inalámbricas" de México.)

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Edición de lujo de

"Pictorial Review"

Acaba de publicarse la Edición de Lujo de "PICTORIAL REVIEW", correspondiente al mes de julio, con el siguiente material literario y artístico:

ARTE: Cubierta a todo color; "La Despedida", preciosa reproducción del cuadro pintado por Marión Powers.

ARTICULOS ESPECIALES: "Eduardo Zamacois" y "Manuel Siurot"; "Artistas españoles en Nueva York": Paquita y Enrique Madrignera; "Tapices Reales en Nueva York"; "Influencia del cinematógrafo en el hogar", por J. M. González.

BORDADOS: "Preciosos labores bordados para el mundo infantil"; "Nuevas selecciones de bordados".

CONCURSOS: "Concursos sobre Temas Diversos", por Flor de Romero; "El Concurso de las Cerealías", por Alonso D. Peralta.

CUENTOS Y NOVELAS: "Celosa", por Concepción Hernández de Roca; "Una Excéntrica", por María de Perales; "La semillita alada", cuento, por A. Roma Portodo.

HOGAR: "Confidencias de

A las mujeres que temen la maternidad

El finado doctor J. H. Dye, de Buffalo, N. Y., dedicó su vida al estudio de los dolores del alumbramiento. Una de las más altas aspiraciones de su vida fué la de hallar vías y medios para mitigar en lo posible los sufrimientos y dolores del parto, aminorarlos o vencerlos enteramente. Como quiera que el alumbramiento ha venido siempre, desde los tiempos prehistóricos, acompañado de más o menos dolor, el doctor Dye se dió buena cuenta de la magnitud del problema que acometía; mas, esto no obstante, abrigaba la convicción de que hubiese algún medio de reducir por lo menos en gran parte esos acerbos padecimientos. Al fin perfeccionó lo que desde entonces se llama COMPUESTO MITCHELLA del Dr. Dye, medicina que le permitió realizar maravillosos resultados en muchas de sus pacientes. No sólo el COMPUESTO DE MITCHELLA aminoró los dolores del parto sino que mostró tendencia a acortar el período de este trance. Madres que usaron el COMPUESTO MITCHELLA dieron a luz niños sanos, robustos y fuertes, — otra prueba convincente del espléndido efecto de la medicina.

Pasa ya de 45 años desde que el doctor Dye perfeccionó y comenzó a emplear su medicina, y entre tanto, ha pasado al lugar del eterno descanso; pero la fórmula ha pasado a la presente generación y el COMPUESTO MITCHELLA del doctor Dye, preparado y distribuido exclusivamente por el Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., sigue aliviando los dolores y angustias de la mujer por todas partes. Ha probado ser una bendición celeste para millares de mujeres que lo han usado. La experiencia ha demostrado ser de gran valor en el tratamiento de casi todas las dolencias comunes al Sexo Femenino. Haga usted una prueba y se convencerá. De venta en todas las buenas boticas y farmacias. Con seguridad en la BOTICA DE "GUIER", Cartago.

La Virtud de la Belleza

Y si bien es cierto que la belleza la constituye propiamente la mujer, los hombres también han menester de adquirir y conservar su belleza. Y no obstante que el hombre sí puede ser feo, por obligación la mujer sí tiene que ser bella.

Y no negamos que a la higiene le corresponde mantener la belleza corporal humana, el desarrollo de su encantos y la corrección de sus defectos.

A la higiene le corresponde el mantenimiento armónico del conjunto, por la pureza en la unidad de las formas y en la exactitud de sus proporciones. Y tal es la belleza. Pero la belleza no existe si no la resguarda la salud, que ha de vigilar sus gracias, su precisión y su delicadeza, y ha de impedir y corregir sus deformidades.

Y tratemos, entre otras, de una enfermedad esencial que aniquila la belleza humana: la *obesidad* o la *excesiva gordura*.

Gentes hay que comen mucho y que no engordan: son hornillas de excesivo tiraje. Y gentes que comen hasta muy poco y engordan en demasía, o sean hornillas de mal tiraje, cuyo combustible, mal quemado, se acumula en diversas formas.

Los obesos representan el residuo amontonado de combustiones incompletas. Son el acúmpulo de grasa que se infiltra en todos los tejidos y los deforma. Los obesos son seres inútiles que pierden la li-

bertad de sus movimientos, y cuyo corazón, pulmones, hígado, estómago y otras tantas visceras, repelidos y comprimidos por la grasa, apenas si funcionan, y muy mal.

La obesidad o gordura excesiva — deplorable enfermedad — proviene de oxidaciones incompletas. Es una enfermedad tóxica, porque retiene en la sangre residuos no utilizados por la nutrición, que si unos se transforman en grasa, otros se conservan bajo la forma de ácido úrico y de sales úricas, que son tóxicas.

La higiene, que puede actuar contra esta enfermedad, encuentra sus escollos porque no alcanza a eliminar el ácido úrico. De ahí los accidentes que experimentan las personas que se hacen enflaquecer rápidamente.

Vale más un medicamento que disuelva y elimine el ácido úrico, causa de la intoxicación que se llama obesidad o gordura excesiva.

Aquí el puesto señalado a las Pastillas del Doctor Becker para los Riñones y la Vejiga que conservan y resguardan la

VIRTUD DE LA BELLEZA.

Se venden en las principales farmacias y droguerías.

Muestra gratis de las Pastillas del Doctor Becker a quien la pida.

Dirigirse a DR. BECKER MEDICINE CO., Departamento No. 9, 59 Pearl St., New York, E. U. A.

amor", por Cupido Moderno; "La dentadura de los niños", por Madame Festoyer. MUSEQUERIAS: "Marquita viajando por Italia". PENSAMIENTOS: "Pensando en el amor". POESIAS: "La Despedida", por Felipe de Mora; "El Deber", por B. Byrne; "Arboles Altos", por Juan Ramón Jiménez.

MODAS: 15 interesantes páginas de las últimas modas de París, Londres y Nueva York.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Un gobernante modelo

1898-1917

Estos sencillos datos, escritos al correr de la pluma y fundados en la verdad, se prestan a muy serias reflexiones para aquellos que desearan, sin prejuicios ni animosidades de mala ley, estudiar el admirable engranaje económico de un pueblo, cuyo Gobernante lleva por lema la honradez más acrisolada y por bandera la rectitud del patriotismo positivo.

RELACIONES EXTERIORES.

A los pocos días de haber llegado al Poder, dió el señor

Estrada Cabrera la primera manifestación de sus relevantes dotes de diplomático y estadista, interponiendo sus oportunos oficios para evitar el derramamiento de sangre entre dos pueblos amigos y hermanos: Costa Rica y Nicaragua. Su gestión pacifista mereció los aplausos de propios y extraños, tanto por sus satisfactorios resultados inmediatos, como porque la autorizaba plenamente el hecho de haber pacificado su país en un tiempo increíble, estando aún palpitante la sangre del ex-presidente Reina Barrios y la maldita hidra revolucionaria amenazando el corazón de la Patria. De otro modo, tal mediación pacifista hubiera causado la rechifla universal, exhibiendo al pacificador como a un clown de circo o cómico de la legua, ansioso de notoriedad.

Sólo la falta de sentimientos patrióticos o la miopía moral de sus detractores, podrían negar los méritos personales del señor Estrada Cabrera, como hábil diplomático y como político de altos vuelos. Increíbles parecen los esfuerzos sobrehumanos que ha tenido que poner en práctica para salvar a la Nación de las continuas maquinaciones fraguadas más allá de sus fronteras, para dar fin con nuestra vida independiente, día por día, minuto a minuto.

LIGEROS RASGOS INTIMOS.

El señor Estrada Cabrera, como todos los hombres públicos de valer moral e intelectual, no ha sido bien comprendido o, por lo menos, no se le ha querido comprender.

Con la idea de exhibir lo mucho bueno que guarda en el fondo de su alma generosa, vamos a cometer la indiscreción de dar a luz aquí los párrafos de una carta auténtica que de él poseemos y que le fué dirigida a un amigo nuestro, a propósito de las mil calumniosas falsedades que la prensa de



Multitud de Gente toma la EMULSION de SCOTT

como reconstituyente. Es un remedio de doble efecto y doble provecho por ser medicina y alimento á la vez.



Pero debe ser de SCOTT.



MALARIA

Fiebres y Calofríos. No permita que la enfermedad se le arraigue, cuando se le puede expulsar del sistema con PAM-ALA. No contenga quinina, Arsénico o drogas peligrosas. Venice frecuentemente al Paludismo cuando fallan otras medicinas.

El Sr. H. Hinnett, de Jacksonville, Calle No. 4231, escribe: "La Pam-Ala me curó de Malaria que tuve por cinco meses. Es un medicamento excelente para calofríos y fiebres".

PAM-ALA

EN TODAS LAS DROGUERIAS Davis & Lawrence Co., Químicos, New York



EVITE RASCARSE ESA COMEZON

UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(MARCA DE FABRICA) Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excrema-sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinitas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo. Se franquca a cualquier punto Davis & Lawrence Co. Químicos, MANUFACTUREROS, New York

DOMINE Esa TOS

que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales estan infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afeccion seria y peligrosa. La tos indica algun punto debil. Ponga Ud atencion a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tosesita no le da una pronta atencion y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

BALSAMO de ALLEN

Para TOS y CATARROS ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

Feliz Hallazgo

"Sr. Dr. Richards: No sé verdaderamente cómo demostrar a Ud. mi agradecimiento por el resultado favorable que he obtenido con sus Pastillas y Laxoconfites en la curación de una dispepsia crónica que por espacio de cinco años tanto me ha hecho sufrir: a mí la enfermedad y a mi esposa la tristeza a causa de mi mal. Cansado de tomar remedios sin resultado alguno, me decidí a no tomar más y esperar el fin; pero quiso la casualidad, o mejor dicho el destino, que un día encontrase en una botica una estampa de San Juan Bautista y en ella leí algunos de los síntomas que yo sentía y los cuales se aseguraba ser curados con las

Pastillas del Dr. Richards.

Resolví probar una vez más. ¡Cuánto me alegro de haberlo hecho! Hoy, gracias a Dios y a sus imponderables Pastillas, me encuentro curado de mi terrible enfermedad, por lo que le doy las más expresivas gracias. De Ud. atto. S. S., BUENAVENTURA L. NAVAS." — Empleado del Ferrocarril Central de Buenos Aires, República Argentina.

LAS FAENAS DOMESTICAS



Existen infinidad de amas de casa que se encuentran de día en día incapacitadas para atender a sus quehaceres, logrando sólo realizarlo a pura fuerza de voluntad y tenacidad. En muchos casos la pobre víctima ignora lo que le pasa. Bien sufre en silencio o se lamenta de su malestar, pero de un modo u otro prevalece en ella la idea que todo eso es inevitable en la vida de una ama de casa.

Las Píldoras de Foster para los riñones han hecho la vida más llevadera y feliz a miles de mujeres achacosas, quienes han tenido que reconocer en este remedio cualidades inmejorables para el alivio y curación del dolor dorsal, desórdenes de la orina, abatimiento, melancolía, abrumantes dolores de la cintura y caderas, jaquecas, desvanecimientos, hinchazón de pies y pantorillas y tantos otros achaques originarios de debilidad de los riñones. **PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES.**

Lomos, espalda y cintura. Hallan en ellas su cura. De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite. **FOSTER-MCLELLAN CO. BUFFALO, N. Y., E. U. de A.**

PAINKILLER
(PERRY DAVIS)
(MATA DOLOR)

ES EL MEJOR LINIMENTO EN CASO DE GOLPES, DISLOCACIONES, HERIDAS TOMADO PARA DOLORS DE ESTÓMAGO, CALAMBRES CÓLICOS

DAVIS & LAWRENCE CO. QUINCE MANUFACTURERS, N.Y.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
CONSTIPACION BILIOSIDAD

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
DOLORS DE CABEZA PALIDEZ

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
INDIGESTIONES DISPEPSIA

PURO, SEGURO E INOFENSIVO PARA EL USO DEL HOGAR

DAVIS & LAWRENCE CO. QUINCE MANUFACTURERS NEW YORK, N.Y.

allende el Suchiate hacia circular a diario, con la inicu intención de herir a malsalva su reputación y de denigrar a nuestra honrada Patria: Intenciones tan malévolas están al alcance del criterio más inocente en intrigas palaciegas. He aquí esos párrafos que, a nuestro juicio, retratan de cuerpo entero a nuestro jefe y amigo y que harán época en los anales de la caballerosidad latina:

“Ninguno, como yo, ha trabajado tanto por el restablecimiento de la paz en México, por el respeto de su soberanía e independencia; y sin embargo, a nadie atacan los mexicanos, cualquiera que sea su color o denominación, como a mí; los unos por un motivo y los demás por otro, haciéndose la competencia en rebusar diatribas para arrojarlas sobre mi nombre”.

“Fácil hubiera sido para mí aprovechar la triste situación de México para hacer o devolver los daños que me han infligido; pero he juzgado preferible respetar su desgracia, estimar mi honor de Gobernante y pagar con el bien los males que desean para mi Patria, y las injusticias y calumnias con que a cada paso la envuelven. Y no cambiaré de conducta por más que la insidiosa perfidia a ello quiera obligarme, porque mi mejor anhelo es que la posteridad sea la que dicte su fallo justiciero en todo”.

Poco tiempo después de la caída de don Porfirio Díaz, tuvo que emigrar de Tapachula un ciudadano chiapaneco, Jefe Político de Soconusco en tiempo de aquel Gobernante. Influenciado tal vez por los falsos informes que los emigrados guatemaltecos hacían circular por aquellas tierras, aquel sujeto se convirtió en enemigo furibundo del Gobernante de Guatemala y en protector decidido y fomentador de muchas asonadas que se frustraron siempre en la frontera. No teniendo otro camino por donde huir de la revolución, dueña ya del Norte de Chiapas, se decidió al fin a solicitar hospitalidad del Jefe guatemalteco, no sin antes confesar su animosidad y actitud pasadas. Y según él mismo nos contó, la respuesta del señor Estrada Cabrera a su mensaje telegráfico no se hizo esperar y fué en términos parecidos a estos:

“No reconozco enemigos en la adversidad. Las puertas de mi patria están siempre abiertas para las víctimas del infortunio, cualquiera que sea su procedencia. He ordenado a

las autoridades del tránsito lo atiendan y le faciliten toda clase de auxilios para trasladarse a esta capital, en donde espero poder serle útil”.

Estudiando con toda imparcialidad y detenimiento las condiciones psicológicas e intelectuales del señor Estrada Cabrera, llega al convencimiento de que tiene muchos puntos de contacto con algunos gobernantes de la tierra.

Con el gran unionista, Trinidad Cabañas, en su alma generosa, dispuesta siempre al perdón y al olvido.

Con Bartolomé Mitre, el gran revolucionario argentino, en su profundo conocimiento del corazón humano y, muy especialmente, el de los hombres de su tiempo. Aún más: en su gran instinto de conservación de la paz.

Con Sarmiento, en su genio fecundo y en su noble y grandiosa empresa de educar a su pueblo en todas las manifestaciones de la inteligencia.

Con Jorge Washington, en la austeridad de su vida privada, siempre amigo del aislamiento y la sobriedad en el hogar y por su apego a las labores agrícolas.

Con Benito Juárez, que soñó con el Genio del Progreso extendiendo sus potentes alas sobre el suelo de su patria, cruzada por las rápidas y humeantes locomotoras, por aquellos mismos ideales ya realizados.

Con Oliverio Cromwell, el verdadero fundador de la Gran Bretaña, por su labor proficua y formadora de una alma intensa al alma de su patria. Ciertamente para nosotros, Estrada Cabrera es un Cromwell fogado, con la ilustración y el brillo de su siglo.

Con el gran chileno Balmaceda, el orador más conspicuo de la América Latina, por la facilidad de su verba admirable y sus brillantes condiciones de tribuno político.

Con nuestro Doctor Gálvez, por su carácter insinuante y atractivo y por su habilidad para disimular la práctica de sus actos y no dejarse sorprender en sus labores políticas.

Es, en síntesis, el compendio de todos estos grandes patriotas que, cual astros de primera magnitud, han iluminado la tierra que los vio nacer, con la

luz fosforescente de sus cerebros privilegiados y el brillo purísimo de sus virtudes cívicas.

Sus amigos consecuentes, leales y sinceros, nos llenamos de justo regocijo en esta fecha memorable en que Guatemala, ataviada con sus joyas más preciadas, deposita nuevamente sus destinos, su honor y su porvenir en manos del digno patriota que sabrá conducirla y elevarla al más alto escalón de la inmortalidad.



Falta de Apetito

Es un síntoma que reviste mucha gravedad, y si se prolonga sin procurar atenderlo, trae en pos de sí funestas consecuencias. Si se experimenta dificultad para digerir los alimentos, si la respiración después de comer es difícil y se sienten frecuentes dolores de cabeza, todo ello es señal inequívoca de que el estómago se halla alterado. Estos trastornos estomacales tienen como consecuencia una debilidad muy grande; pero esta puede subsanarse con el uso de un remedio que estimule y tonifique el estómago. Que las Píldoras Rozadas del Dr. Williams reúnen estas cualidades, está probado por innumerables testimonios.

Lo encontrará en todas las farmacias y otros establecimientos de venta de drogas y productos químicos. Usadlos y todos vuestros males de estómago cesarán pronto en poco tiempo.

FERROVIM
(MARCADO FABRICA)

TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES

Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que **“FERROVIM”**

Produce sangre rica, tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.

FERROVIM & CINCHONA

Para quienes necesitan tonificarse. Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general.

DAVIS & LAWRENCE CO. QUINCE MANUFACTURERS NEW YORK

HENRY DYER & Co., INC.
NEW YORK, N. Y.

Exportadores e Importadores Generales Representados por A. CAMARA

Solicitamos consignaciones de productos indígenas

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

CERVEZA
TRAUBE
LA BEBIDA IDEAL
Agentes en Limón: Costa Rican Soda Water Factory

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar de los Ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho con su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:
San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA
San José = Limón
Ventas al por mayor y al detal

LA COMPETENCIA
DE
ANTONIO HERRERO N.
CARTAGO COSTA RICA

Es la tienda mejor surtida y la que más barato vende

JUAN KNÖHR HIJOS
Almacén de abarrotes y géneros
SAN JOSE

Worbro
RIBBONS

The Werbro Ribbon Mfg. Co.
PATERSON, N. J.

WERTHEIMER BROTHERS
PROPIETARIOS
19-25 E. 24th St., NEW YORK, N. Y.
A. CAMARA
Representante General en Costa Rica

LA COPA BLANCA

CRISTALERIA, FERRETERIA

ABARROTES, LICORES

RIVERA & Co.-CARTAGO, C. R.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER
CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho
ESMERO EN LAS RECETAS

LA FAMOSA NEW HOME
Goza de fama de ser la mejor máquina de coser

W. STEINVORTH & HNO.
San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

ANUNCIESE EN
EL CORREO DEL ATLANTICO

BAZAR DE CARTAGO
RIVERA & CO.
CARTAGO COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios